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Protokoll 

Jahreshauptversammlung Energiebündel Roth-Schwabach e.V. 
Online-Veranstaltung 16.12.2021 19:00 Uhr 

 

Anwesend: Klaus Buckel, Almut Churavy, Achim Eck, Gerlinde Grün-Harrer, Markus Hempfling, Andreas 
Hofmann, Joachim Holz, Hermann Lorenz, Fritz Loy, Norbert Schindler, Monika Siebert-Vogt, Michael 
Steinschaden, Moni Volkert,  
Georg Brigl (kath. Dekanat RH-SC), Almut Churavy (BN ), Andreas Hofmann (Bündnis 90/Die Grünen), 
Cornelius Voigt (DIE LINKE), Andreas Lippert (Kammerstein), Ben Schwarz (Georgensgmünd), Dieter 
Tausch (ENA), Ruppert Zeiner (LBV), Roland Wolkersdorfer (ÖDP) 

 

1.  Eröffnung und Begrüßung 
2020 musste die JHV coronabedingt entfallen. Die Präsenz-JHV 2021 
musste ebenso abgesagt werden. 
Dank, dass so viele der Einladung zur digitalen JHV gefolgt sind. 
Es wurde satzungsgemäß geladen und die Versammlung ist 
beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wird angenommen. Leider muss TOP 8 entfallen. 

 

2. Grußworte 
a) Cornelius Voigt, Die LINKE: „Krieg ist Klimakiller“ „Nahversorgung –
Netzausbau!“  
b) Ruppert Zeiner, LBV: „Der lange Weg zur Energiewende – ein 
persönlicher Rückblick“ 
c) Andreas Hofmann, Bündnis90/Die Grünen: „Durch den Koalitionsvertrag 
zieht sich Klimaschutz wie ein roter Faden“ 
d) Roland Wolkersdorfer, ÖDP: „Zeit der kleinen Bedrohungen – SARS 
COV2 – CO2 – Atomkerne“ 

 

3.  Bericht des 1. Vorsitzenden (s. Anlage)  
4.  Bericht des Schatzmeisters (s. Anlage) 

Joachim Holz berichtet, dass er die Kassenaufstellung für 2019 und 2020 
verfertigt hat, da der Schatzmeister dies aus zeitlichen Gründen nicht 
durchführen konnte. 
Es wird nach einer neuen Lösung für die Kassenführung gesucht. 
Wer kann unterstützen? 

 

5.  Bericht der Rechnungsprüfer  
Die Kasse wurde durch Frau Churavy und Andreas Hofmann geprüft. Sie 
ist nachvollziehbar und die Kassenaufstellung entspricht den tatsächlichen 
Gegebenheiten. Es gibt keine Beanstandungen. Die Rechnungsprüfung 
soll zukünftig frühzeitiger stattfinden. 
Die Rechnungsprüferin stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands. 

 

6.  Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung wurde einstimmig bei 1 Enthaltung erteilt. 

 

6.  Bestätigung/Neuwahl des 1. Vorsitzenden  
 Dank an Werner Emmer, der diesen Posten bis Herbst 2020 bekleidet hat. 

Vorstand hat Joachim Holz nachberufen. 
Einstimmig bestätigt die Mitgliederversammlung Joachim Holz im Amt des 
1. Vorsitzenden. 
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8. Gastvortrag „Fridays for future“ entfällt auf Grund Absage der jungen 
Leute 

Vortrag wird separat 
nachgeholt. 

9. 
 

Einführung eines neuen Beitragssatzes für Jugendliche. 
Diskussion: 
Ein geringfügiger Obolus? – Zuviel Verwaltungsaufwand 
Missbrauch? – Dem kann durch Ablehnung von Aufnahmeanträge 
entgegengewirkt werden. 

 

 Beschluss:  
Die Beitragssatzung wird wie folgt ergänzt: 
Jugendliche und junge Erwachsene (< 25 Jahre) zahlen 0€ 
Mitgliedsbeitrag 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

 

10. „Nutzung Schwachholz zur energetischen Verwertung“  
Antrag von Helmut Bauz 
Nach kurzer Diskussion wird beschlossen: Einsetzung eines Arbeitskreises 
mit dem Antragsteller zur ausführlichen Diskussion dieses Themas und 
Erarbeitung einer Beschlussvorlage.  
Mit 1 Gegenstimme wurde der Antrag angenommen. 
 
Erste Teilnehmer*innen: Roland Wolkersdorfer, Hermann Lorenz 
Ben Schwarz spricht Personen aus dem forstwirtschaftlichen Bereich an. 
 
Es wurde vorgeschlagen, bei Herrn Prof. Karl (FAU) zu dem Thema 
anzufragen. 

 
 
 
 
 
Interessierte 
Teilnehmer bitte bei J. 
Holz melden! 

11. Aktuelle Themen 
Virtuelle Stammtische bzw. Kommunal Stammtisch – Themensammlung: 
- Solare Nutzung von Carports 
- Neue Unterwasserräder zur Energiegewinnung 
- Standorte für Schnellladesäulen – wo sind sie im Landkreis sinnvoll? 
- Lichtsmog 
- Energiesparen – neue Strategien? 
- individuelle Speichermöglichkeiten 
- Solare Baupflicht 
- Was bedeutet das Urteil des Bundesverfassungsgerichts f. Kommunen? 
- Leistungsfähigkeit des Nieder- und Mittelspannungsnetzes im Landkreis 
 
Wer kann zu den genannten Themen Fachleute/ Referenten benennen? 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vorschläge bitte an J. 
Holz senden! 

12. Verbesserung der Arbeit des Energiebündels: 
- Personelle Verstärkung: Schatzmeister*in gesucht 
 -Wiederbelebung der Zusammenarbeit mit ENA wird von Herrn Tausch 
sehr begrüßt 
- Zusammenarbeit mit Energiebeauftragen -> Liste aktualisieren 
 
- Multiplikatoren-Schulung Handwerk 
- erweiterten Vorstand reaktivieren – Ansprechpartner*innen aktualisieren 
 

 
Bitte melden! 
 
 
Gemeinden 
anschreiben (J. Holz) 
 
Bitte aktuelle 
Ansprechpartner*innen 
melden! 

13. Sonstiges 
Wie kann man engagierte Leute und die Kommunalpolitik vor Ort 
zusammenbringen (verlässlich/institutionalisiert)? 
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Klimawürfel – steht in Allersberg – kann gerne demnächst an einen 
anderen Ort umziehen. Es bedarf einiger zupackender Hände für Ab- und 
Aufbau! 

Interessenten bitte bei 
H. Lorenz melden! 

 Dank und Verabschiedung 
 
Anlagen: Präsentation und Kassenbericht 

 

                                

  ________________________   _____________________________ 

19.12.2020, Protokoll: Monika Siebert-Vogt   Versammlungsleitung: Joachim Holz 

 

  


